

Exintendente Manoli: "a este gobierno le ha faltado mano dura para combatir el terrorismo en la Macrozona Sur"

La exautoridad, quien fuese el último intendente y el primer delegado presidencial de La Araucanía, se refiere a la contingencia regional, especialmente a los problemas de seguridad que se agudizan en la provincia de Malleco. Manoli, a su vez, habla sobre los resultados del informe de la Comisión para la Paz y el entendimiento y plantea sus propuestas para mejorar los bajos índices que tiene la región en materia de cesantía, desarrollo y productividad.

que amedrentan a la gente y eso es imposible pararlo a través del diálogo. Son los terroristas, los grupos subversivos y los delincuentes a los que se deben neutralizar a través de políticas públicas que permitan fortalecer la seguridad en la zona, y a este gobierno, sin duda, le ha faltado mano dura para frenar los hechos de violencia que afectan a los habitantes de la región.

Usted fue la primera autoridad en denunciar ante la fiscalía a Héctor Llaitul, hecho que permitió posteriormente su detención ¿qué opina de la CAM y de los últimos acontecimientos ocurridos con esta organización?

Nosotros como autoridades y representantes del Gobierno, teníamos que denunciar ante el Ministerio Público, de todos los actos que nosotros consideraríamos que eran delitos y, por lo tanto, nosotros estimamos que en esa oportunidad había que hacer las denuncias para presentar las querrelas contra el líder de la Coordinadora Arauco Malleco, quién recordemos, durante la lectura de condena del weichafo, Daniel Canio en el año 2020, amenazó con represalias e hizo un llamado a replegarse en la zona, lo que para nosotros, constituyó un delito, por eso nos querellamos invocando la ley de seguridad del Estado. Finalmente, la justicia nos dio la razón y hoy tenemos al líder de la CAM condenado y en la cárcel.

Según su criterio, ¿en la Araucanía hay terrorismo?

Debo dejar en claro de que, cuando asumí como intendente de la región de La Araucanía, todo el mundo hablaba de violencia rural, yo puse la palabra terrorismo a la cual todos le tenían miedo y que hoy día se ha instaurado en la sociedad y todos reconocen



que hay terrorismo, pero nadie quería reconocerlo porque encontraban que la palabra era muy fuerte, pero de que existía terrorismo y de que existe aún, de eso no me cabe ninguna duda. De hecho, la nueva ley antiterrorista avala esto y da cuenta de la necesidad de contar con políticas públicas que permitan una persecución penal eficaz y anticipada del terrorismo a través de técnicas especiales de investigación. Necesitamos otorgar garantías a las personas y perseguir a quienes cometen delitos terroristas y a quienes se preparan y organizan para cometerlos.

Si fuese senador, ¿qué leyes impulsaría para fortalecer la seguridad en La Araucanía?

Existen muchas aristas que se deben analizar, pero de llegar al Senado, lo primero en lo que me enfocaría, sería en impulsar leyes que respalden la institucionalidad, sobre todo otorgar garantías a carabineros, donde no se pueda enjuiciar injustamente cuando se actúa dentro de la ley. Por eso es importante que nuestros parlamentarios vayan actualizando la legis-

lación, para que nuestros carabineros desempeñen una mejor labor y donde también se les proteja. A su vez, trabajaría para mejorar las técnicas investigativas y para aumentar los recursos para el ministerio público, porque faltan fiscales, una labor que es fundamental para proteger a las víctimas y velar por el cumplimiento de la ley.

¿Qué le parecen los resultados del informe de la comisión para La Paz y el entendimiento y cuál cree sea la repercusión para La Araucanía?

No tengo ninguna duda de que, algunas de las personas que estuvieron en la comisión por La Paz y el Entendimiento estaban bien intencionadas, pero lamentablemente cuando existe demasiada ideología para tomar decisiones con respecto a la región de La Araucanía, debo manifestar que no tengo mucha esperanza de que la ciudadanía acepte este informe, el cual primero tiene que ir a una consulta indígena, donde las comunidades manifiesten su opinión y se pueda legitimar. Esta es una comisión que hablaba de paz, pero lamentablemente para

lograr la paz, se debe trabajar en seguridad y eso es lo que no se ha logrado.

De ser elegido como parlamentario por la región, ¿cómo aportaría para mejorar los bajos índices que tiene La Araucanía en materia de cesantía, desarrollo y productividad, entre otros?

Para lograr un crecimiento y desarrollo sostenido en el tiempo, es necesario garantizar y mantener la seguridad, ya que esto nos permite convencer a los inversionistas a que vengan a la región, inviertan en La Araucanía y con ello, generen nuevos puestos de trabajo. La violencia y el clima de temor hacen que las empresas sean más reacias a invertir y con ello, se pierden oportunidades de crear empleos en la zona, entonces necesitamos trabajar para fortalecer la seguridad y para eso, necesitamos desbaratar a los grupos terroristas que hoy, amenazan el desarrollo de La Araucanía y en especial el desarrollo de la provincia de Malleco la que se ha visto especialmente afectada.